



みなみ

11月の生活目標：「規則正しい生活をしよう」

NO. 17

四万十市立中村南小学校（TEL:34-7400）文責：益永

♪♪♪♪ ~ 中央区小学校音楽祭 ~ ♪♪♪♪

11月10日（金）に4年ぶりとなる中央区小学校音楽祭が開催されました。中村南小学校からは、6年生と吹奏楽部が参加していました。

6年生は、「Olympic Hymn（冒頭のみ）」と「花は咲く」の2曲を歌いました。共に高音がポイントとなる難しい曲ですので、練習の時からなかなか声が出にくく苦勞していました。最初はパートに分かれて歌っていたところを全員で歌うなどの工夫をして本番に臨みました。当日はファルセット（頭から抜けるような音）を上手く使いながら歌い、特に「花は咲く」の後半部分のハモリはとても美しく響いていました。実はこのハモリ、原曲にはない南小学校オリジナルで、子ども達の良さが出ていたと思います。



また、6年生の田中さんが、岩井さんのピアノ伴奏に合わせてクラリネットの独奏を披露しました。曲は「チャルダッシュ」。もの悲しいゆっくりとした曲かと思えば、急にテンポが速くなり、明るく軽快な曲調に変化する難度の高い曲でしたが、2人で息を合わせ、世界観を創り、観客を魅了しました。



音楽祭のとりを飾ったのは、南小学校が誇る吹奏楽部でした。「黒い炎」と新曲「およげ!たいやきくん」の2曲を演奏しました。他校の合奏に触発されたのか、いつもよりもテンポが速くなっていましたが、最後までビシッときめて、カッコよかったです。

この音楽祭を通じて子どもたちは、音楽の素晴らしさや楽しさ、気持ちよさを体感するとともに、他校の一所懸命取り組む姿やレベルの高い合唱・合奏技術を目の当たりにし、良い刺激を受けたよう思います。今回の成功体験や学びを、ぜひ今後の学習に生かしてくれることを期待しています。

・・・ 外国語の授業 ～ 世界の食に関する学習 ～ ・・・

現在、6年生は外国語の授業で世界の食に関する学習をしています。単元の始めに、ALT(外国語指導助手)から送られてきた母国の紹介ビデオを見せました。ビデオでは、それぞれの国の有名なものや発祥のものなどが紹介されていましたが、一番子どもたちの興味を引いたのは、各国の料理でした。子ども達から「おいしそう」「食べたい」という感想が多く聞かれましたので、栄養教諭の谷山先生に給食のメニューに取り入れてもらえないか相談してみました。すると、「面白そうな取り組みですね。給食で作れるように、ALTから情報を聞き取って教えてください。」と快諾していただきました。

そこで、11月6日(月)に四万十市のALTに大集合してもらい、ALTに様々なことを英語で質問し、給食メニューを実現するための情報収集を行いました。4,5人のグループに一人のALTが入ってやり取りをしました。子どもたちはいつも以上にがんばって英語を話すことができていました。その日の子どもたちの振り返りには、「日本とは違う食材や料理方法があって、面白かった。」「どれもおいしそうだった。食べてみたくなった。」「外国人と英語で話すことができて、貴重な体験になった。」などの感想が書かれていました。

四万十市のALTはそれぞれ、アメリカ合衆国、イギリス、南アフリカ共和国から来ています。みんなが聞き取った情報をもとに、3月にそれぞれのALTの母国料理が給食として出されます(予定)。これからさらに学習を深め、実現に向けて取組を進めていきます。



(外国語担当:横内)